
斯诺登称美国安局
向日提供监控系统
! ! ! !本报特稿 据日本共同社报道，“棱镜门”
的爆料者爱德华·斯诺登近日在莫斯科接受
独家采访，证实美国国安局（!"#）曾向日本
政府提供绝密的信息监控系统。
斯诺登警告称，目前正在日本参议院审

议的《有组织犯罪处罚法》修正案将正式认可
大规模收集个人信息。“这是日本大规模监控
的开端，监控文化将在日本成为日常。”

斯诺登称，!"# 向日方提供了被称为
“$%&'"()*&”的大规模监控个人邮件及通
话的系统。该系统不仅针对日本国内，还可收
集全世界几乎所有的通讯信息。

美国网络媒体“+,-./0.1-”2月公开了斯
诺登曝光的一份文件，内容为 !"3要员要求
在日本培训使用“$%&'"()*&”系统。
日本首相安倍晋三表示该文件“来历不

明”，不予置评，然而斯诺登称：“文件是真的，
美国政府也承认（泄露的文件的）真实性。只
有日本政府不承认，很愚蠢。”

普京：不会坐视美在韩部署“萨德”
美在欧洲和远东扩大部署反导系统将导致军备竞赛

! ! ! !新华社圣彼得堡 !月 "日电 俄罗斯总
统普京 !日在圣彼得堡表示，俄不会坐视美
国在韩国部署“萨德”反导系统。
普京表示，美国在欧洲和远东扩大部署

反导系统将导致军备竞赛，俄罗斯不会坐视
美国的相关行动，包括在韩国部署“萨德”反
导系统。
普京说，如果朝鲜明天宣布停止一切核

试验和导弹计划，美国还会以其他理由继续

建设反导系统，或者就像现在欧洲一样，完全
没有任何理由。俄罗斯必须要考虑这一点。
他表示，俄罗斯扩大在远东和南千岛群

岛（日本称北方四岛）的军事部署不是俄主动
行为，而是对外部形势的反应。俄要保障自身
安全，消除在远东出现的威胁，而南千岛群岛
是很适宜加强军事部署的地方。如果要在南
千岛群岛去军事化，首先要缓解整个地区的
紧张形势。

普京还指出，如果南千岛群岛划给日本，
根据日美协议，理论上美国有向南千岛群岛
驻军的可能性，“这对俄罗斯来说是绝对不可
接受的”。
在回答有关俄罗斯黑客被质疑干扰一些

国家选举的问题时，普京表示，任何黑客行动
都不可能从根本上影响某个国家的选举，俄
罗斯也没有在国家层面实施黑客攻击行为，
相反俄在努力打击黑客。

日自卫队!准航母"

与美航母联合训练
! ! ! !新华社东京 !月 "日电 日本海上自卫
队 !日宣布，“日向”号直升机驱逐舰和“足
柄”号驱逐舰当天与美军“卡尔·文森”号、“罗
纳德·里根”号航空母舰及其编队在日本附近
海域进行了联合训练。
根据日本海上自卫队发布的消息，此次

联合训练目的是为了“提升自卫队的战术技
巧并强化与美国海军的合作”。海上自卫队两
艘军舰与美航母编队的训练将持续至 "日。
“日向”号属于日本海上自卫队“日向”级

驱逐舰，被军事评论人士归类为“准航母”。
日本海上自卫队 #月也曾派两艘驱逐舰

与美军“卡尔·文森”号航空母舰打击群进行
过联合训练。$月 !%日，“罗纳德·里根”号结
束定期检修并驶离神奈川县横须贺驻日美军
基地，开始执行巡航任务。
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中德总理共同向世界发出稳定信号
德国支持欧盟履行!中国入世议定书"第!"条义务

! ! ! !本报特稿 刚刚结束对德国访问的中国
总理李克强与德国总理默克尔 4日共同会见
记者时表示，当前世界不确定因素在增加，但
中德关系是稳定和成熟的。这种稳定性将有
力推动地区稳定和世界和平。默克尔表示，在
充满不确定的时期，中德有责任加强相互合
作，共同维护基于规则的国际秩序。

李克强表示，中国将全力支持德国主办
二十国集团峰会，并向世界发出维护贸易自
由化投资便利化的积极信号。默克尔则表示，
中德双方达成一致，在加强经贸关系等方面

加强合作，共同维护自由贸易的国际规则。
李克强表示，德国是中国在欧盟的重要

合作伙伴，双方高层交往频繁，贸易、投资、人
员往来等都在快速增长。在当前世界不确定、
不稳定因素增加的背景下，中德都主张奉行
多边主义，维护现行国际体系，遵守国际关系
准则以及包括世界贸易组织（56)）规则在内
的各国达成的共识，支持贸易投资自由化便
利化。欧盟应当履行《中国加入世界贸易组织
议定书》第 47条条约义务，在针对贸易不公
平制定有关新规则时也应遵循56)原则。

默克尔表示，德中双方都认可基于规则
的国际贸易，支持56)原则和规则。李克强
总理访德期间，我同他讨论了《中国加入世界
贸易组织议定书》第 47条问题。德方认为，欧
盟应履行条约义务，致力于找到符合56)规
则、对各国一视同仁、对中国非歧视性的解决
方案。希望欧中之间的双边投资协定谈判取
得积极进展。

李克强对德国表态支持欧盟履行《中国
加入世界贸易组织议定书》第 47条条约义务
表示赞赏。

中国 8994年签署《中国入世议定书》时，
其中第 47条规定，世界贸易组织成员在对中
国出口产品的反倾销调查中使用“替代国”数
据的做法应当于 894:年 48月 44日终止。但
一段时间以来，一些国家始终将“市场经济地
位”概念与此相捆绑，拒绝履行这一承诺。

李克强多次在外交会见中强调，“市场经
济地位”与“履行第 47条承诺义务”是两个层
面的问题，并敦促有关方面履行第 47条义务。
“我们需要尊重国际法、国际规则和由此制定
的商业规则。”

“香会”今晚开幕 聚焦安全热点
朝鲜半岛局势最受关注 美防长将阐述特朗普亚太政策

! ! ! !为期三天的第 4:届香格里拉对话会今
晚开幕。根据议程，在 8日晚的开幕式晚宴
上，澳大利亚总理特恩布尔将发表主旨演
讲。;日至 <日两天将举行 :场全体会议，
有关国家还将进行多场双边或多边会晤。
分析人士指出，亚太地区安全形势日益

复杂，作为讨论地区安全问题的平台，本届
香格里拉对话会将继续聚焦安全热点议题。

多国防长确认参会
香格里拉对话会由英国国际战略研究

所发起、在新加坡政府支持下于 8998年开
始举办的多边论坛，因其每年在新加坡的香
格里拉酒店举行而得名。

今年根据主办方英国国际战略研究所
发布的消息，澳大利亚、加拿大、法国、日本、
马来西亚、菲律宾等多国的国防部长已经确
认参会。有消息称，日本防卫大臣稻田朋美，
将与澳大利亚和法国的两位防长联合主持
;日上午的第二场会议，“香会”史上将首次
由三位女防长主持全体大会。
本届“香会”将围绕“美国与亚太地区安

全”、“维护基于规则的地区秩序”、“亚太危
机管理新挑战”、“地缘政治与国防政策变
容”、“寻找地区安全的共同基础”、“全球与
地区安全威胁”等在亚洲安全领域受到关注
的热点议题展开讨论。

对话应彰显平等性
英国国际战略研究所香格里拉对话高

级研究员尼尔认为，朝鲜半岛局势预料将成
为各方最关注的焦点之一。此外，美国国防
部长马蒂斯将在首场全体大会上发表演讲。
这将是他履新后首次在亚太地区做公开发
言，预计阐述特朗普政府的亚太安全政策，
引发舆论关注。鉴于特朗普政府目前尚未指
定国防部和国务院负责亚洲事务的主要官

员，不少人认为其亚太政策尚不明朗。
英国牛津大学中国中心主任拉纳·米特

接受本报记者采访时指出，一年一度的“香
会”聚焦安全、防务等重大议题，有值得重视
的一面。“因为回溯历史会发现，二战后以
来，亚洲并没有拥有在安全领域的成熟集体
架构，这一点与欧洲很不一样。”在这个意义
上，“香会”被看作扮演了沟通平台的角色。
“对于所有参与者来说，进行开放而坦

诚的对话就显得至关重要。有的时候会听到
富有挑战的声音，有的时候也可能面临艰难
的回答。”米特教授指出，如果“香会”可以被
视作一个关于亚洲安全的“对话场所”，那么
很重要的一点就是，应当要做到“彰显与会
者对话的平等性”。“不管是大国还是小国，
一旦坐在一张桌上说话，都是平等的。”

中国重视多边对话
分析人士也注意到，“香会”这一机制成

立至今并非没有争议。亚太安全格局正在经
历深刻调整，“香会”是探讨安全话题的重要
平台，应成为增加互信、解决问题的场所，而

不应被用来过度渲染分歧和矛盾。纵观近年
来的几次“香会”，不利于地区和平发展的
“杂音”仍然不少。

中国长期致力于维护亚太地区的和平
与稳定。在“香会”的与会过程中，中方一直
努力推动与会者彼此增信释疑。
中国今年初发布了《中国的亚太安全合

作政策》白皮书，主张促进亚太地区共同发
展，夯实亚太和平稳定的经济基础；推进伙
伴关系、亚洲命运共同体和亚太命运共同体
建设；推动规则建设，完善亚太和平稳定的
制度保障，倡导共同、综合、合作、可持续的
安全观。

中国正式参与“香会”始于 899=年，中
方首次派遣高级军事代表团参会。中国国防
部发言人日前表示，中方一贯重视参与国际
和地区多边安全对话。今年，中国人民解放
军军事科学院一位领导将率团参加香格里
拉对话会。而按照主办方公布的最新议程，;
日下午进行的 2场分组讨论均有中方参会
人员发言。 特派记者 吴宇桢
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菲空袭反政府武装
失误炸死!!名士兵
! ! 新华社马尼拉 !月 "日电 菲律宾军方
发言人 !日说，$月 "!日在菲南部棉兰老岛
马拉维市对“穆特组织”和阿布沙耶夫武装的
空袭中，因投弹偏离目标，导致 !!名地面部
队士兵遭误炸身亡，另有 &人受伤。
菲国防部长洛伦扎纳 !日表示，误炸“可

能由于协调工作没有做好”。军方目前已成立
工作组对此事进行调查，目前总统杜特尔特
也已知晓此事。
洛伦扎纳解释说，经过一周多的战斗，菲

空军“精确制导武器”已几乎用尽，目前使用
的是靠飞行员投掷的常规炸弹。

!香会"特别报道


